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外資期貨證券放寬年內落實
中證監：積極推進滬倫通 加強監管防風險

談到資本市場的進一步對外開放，張慎峰
還說，將完善A股併購境外中資企業的

政策，優化QFII和RQFII制度，積極支持交
易所和行業機構參與「一帶一路」建設。

全力維護資本市場穩定
張慎峰表示，今年要全力維護資本市場穩
定運行，加強薄弱環節監管制度建設，做好
區域股權市場及非法證券期貨交易等領域的
風險防控工作；大力發展長期機構投資者，
培育一流投資銀行和中介機構，提升行業的
規範發展能力和服務能力。
出席論壇的上交所副理事長張冬科表示，
2018年將全面實施上交所服務「一帶一路」
建設願景和行動計劃，加快推進與「一帶一
路」沿線交易所在技術、產品和管理等方面
的合作，推進滬倫通的研究論證，改善滬港

通機制。他還透露，上交所將配合A股正式
加入MSCI指數，支持中歐交易所開展遞補
業務試點，擴大境外公司發行「熊貓債」；
加強綠色金融國際合作，不斷拓展交易所國
際化發展的業務領域和空間。

建資本市場強國五要求
要建設資本市場強國，更有效服務經濟高品

質發展。張慎峰在會上提出了五項要求，一是
牢牢守住不發生系統風險的底線，堅決打好防
範化解重大風險攻堅戰。二是把握服務實體經
濟的根本方向，服務實體經濟高品質發展。深
化主板、中小板、創業板和新三板改革，加快
推進發行制度和併購重組制度改革，着力增強
對科技創新企業的服務能力。
第三是全面深化改革，夯實基礎制度，擴
大雙向開放。配合全國人大做好《證券法》

的修訂工作，繼續推動《期貨法》立法和
《私募基金條例》等行政法規的推出，為資
本市場長期持續健康穩定發展提供法治保
障。四是依法全面從嚴監管，保護投資者利
益更加充分。健全以監管會員為中心的交易
監管模式，建立完善穿透式監管機制，防止
監管套利。強化稽查執法力度，充分運用大
數據、雲計算和人工智能等新技術，推進資
本市場科技監管。
五是健全多層次資本市場體系，提升各類

市場主體的服務能力。「繼續發展壯大交易
所市場，深化新三板改革，持續完善創業投
資基金的差異化監管安排，規範發展私募股
權投資，穩步擴大保險及期貨試點。大力發
展長期機構投資者，培育一流投資銀行和中
介機構，提升行業的規範發展能力和對投資
者的服務能力。」張慎峰說。

香港文匯報訊 中證監主席助理張慎峰昨日在第一屆新時代資本論壇上表示，今年證監會全力維護資本市場穩定運

行，加強薄弱環節監管制度建設，做好區域股權市場及非法證券期貨交易等領域的風險防控工作。此外，要落實放寬

證券期貨行業的外資准入政策，積極推進滬倫通相關進程。

■中證監表示，今年將全力維護資本市場穩定運行，並加強薄弱環節監管制度建
設。 資料圖片

香港文匯報訊 踏入新一年，A股的「包容
性」將會愈來愈強。上交所副理事長張冬科
昨日出席論壇活動時表示，下一步要逐步把
上交所市場建設成為具有多層次和包容性的
新藍籌市場。「通過實施新藍籌行動，支持
一批新一代的BAT企業成長，成就一批具有
世界競爭力的新藍籌企業。」深交所副總經
理彭明亦表示，將推動優化IPO發行上市條
件，支持符合國家戰略、具有核心競爭力，
且發展潛力大的創新創業企業上市，擴大創
業板的包容性。

支持新一代BAT企業成長
張冬科昨出席第一屆新時代資本論壇時表

示，上交所要通過不斷推進產品創新，支持
綠色經濟發展和污染治理等重大項目，加大
力度支持發行雙創債、綠色債、PPP、資產

證券化，以及租賃住房的REITs產品等。通
過實施新藍籌行動，支持一批新一代的BAT
企業成長，成就一批具有世界競爭力的新藍
籌企業。
他認為，新藍籌企業不僅包括互聯網、人
工智能和生物醫藥等領域的獨角獸企業，亦
包括航天、航海、航空和高級裝備製造的國
之重器企業；不僅包括估值高、盈利水平高
的大型企業，亦包括有成長潛力的新藍籌企
業。上交所將針對不同行業、不同企業設計
有針對性的服務方案，從企業的輔導培育、
併購重組、IPO上市、公司信息披露、發行
債券以及國際化發展等多方面，為新藍籌企
業提供全方位的服務。

深交所研改IPO上市條件
彭明亦在同一場合表示，針對創新創業型

高新技術企業的盈利特點和股權特點，深交
所將推動優化IPO發行上市條件。當中包括
支持符合國家戰略、具有核心競爭力，且發
展潛力大的創新創業企業上市，擴大創業板
的包容性。
下一步深交所將致力於塑造國際領先的創

新資本形成中心，在推動國有資本做優做強
做大的基礎上，推出新經濟、新產業的特
徵、大力推進創業板改革。深交所並會繼續
豐富債券和基金品種，實現衍生品的試點突
破，並堅決推動退市常態化。
他還表示，將繼續聚焦金融科技創新，推
進新一代互聯網應用平台和信息平台建設。
重點圍繞智能監管、風險監測、產品創新和
互聯網信息服務等領域，全面提升一線監管
和風險監測的科技化、智能化水平，用高品
質的科技監管，做好風險防範工作。

濟南邀港金融機構拓區域總部

上交所擬轉型新藍籌市場

香港大公文匯傳媒集團副董事長兼總經理歐陽曉
晴（左）向中道集團董事長莊紫祥頒發「2017年度香港傑出企業」證書。

傑 出 港 企

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海
報道）復牌在即的樂視網最近消息紛
呈。公司昨日公告稱，因樂視控股所持
樂視影業21.81%股權仍處於司法凍結
狀態等原因，將終止重大資產重組，同
時並擬延續舊稱，終止更名「新樂
視」。目前機構多數不看好樂視網復牌
後的走勢，預測其將遭遇跌停潮。
樂視網擬1月23日上午就公司經營
狀況等召開投資者說明會，公司董事長
孫宏斌、總經理劉淑青、財務總監張巍
等將出席會議。
公告提到，目前賈躍亭控制的樂視
控股（北京）有限公司持有樂視影業
21.81%股權，為第一大股東。截至目
前，由於樂視控股對外借款及擔保導致
資產被大量質押和凍結，上述股份目前
仍處於司法凍結狀態。
同時，樂視影業尚存有對其關聯方
樂視控股的17.1億元其他應收款。考
慮到樂視控股短期內提出實質解決方案
存在不確定性，樂視控股持有樂視影業

股權凍結不能解除、且關聯方其他應收
款問題遲遲未能解決，導致交易無法推
進或無法獲得批准，本次重大資產重組
暫不具備實施基礎。

上證50指數16連漲
昨天金融股持續活躍，滬綜指借勢

衝擊3,500點，最高觸及3,498點，最
終收於3,487點，漲13點或0.38%。深
成指與創業板指走勢分化，均以綠盤報
收，其中深成指報11,296點，跌23點
或0.21%；創業板指報1,728點，跌9
點或0.57%。兩市共成交5,414億元人
民幣。
近來大盤藍籌股行情回歸，上證50

指數昨日續升0.36%，已經驚現16連
漲。全周來看，滬綜指本周累積上行
1.72%，周線亦是強勢五連漲；期內深
成指跌1.45%，創業板指下挫3.22%。
券商、銀行股再度爆燃，前者飆漲近
4%，後者亦升 3%。貴州茅台下行
0.07%，股價跌至750元人民幣。

資產未解凍 樂視網重組告吹

香港文匯報訊（記者 莊程敏）濟南市投資
促進局局長張軍昨在港出席產業金融推介交
流會時表示，歡迎香港各類金融機構或金融
中介服務機構在濟南設立區域總部或分支機
構，並邀請證券相關從業機構或投資公司到
濟南尋找項目，推動更多濟南企業到香港多
層次資本市場上市、發債和融資。

投融資領域合作前景廣闊
張軍指出，香港作為國際金融中心，資本運

作經驗豐富；濟南政策體系完善，市場潛力
大，相信雙方在投融資領域一定有廣泛的合作
前景。目前濟南的融資需求主要集中在五個方
面，一是重點區域開發建設，例如在黃河以北
規劃了1,000平方公里的新舊動能轉換先行區
等；二是軌道交通建設，濟南將建造10條線
路，全長約395公里；三是重點項目，如濟南
西部會展中心項目及華誼兄弟（濟南）電影城
項目等；四是產業基金，濟南將建立多支產業
發展基金；五是棚改舊改，2017年已啟動472
個老舊小區綜合改造，資金需求在數十億元人
民幣至數百億元人民幣不等。
香港金控董事長兼行政總裁文壹川昨於會

上致詞時指，濟南市投資促進局為香港金融
資產管理控股在濟南設立金融服務中心提供
了大量的資源，包括選址、環境、市場和政

策方面的全方位支持。香港金控亦義不容辭
通過設立濟南產業金融香港工作站跟進雙方
的合作。

濟南城建港金控對接業務
同一場合，濟南城建集團與香港金控昨進

行簽約儀式，金控將協助城建進行更多產業
與金融對接，如境外融資等服務。
昨天出席產業金融推介交流會的嘉賓包

括：中聯辦教育科技部副巡視員劉志明、濟
南市專案促進處副處長羅徽、濟南市專案促
進處主任科員佘曉波、建銀國際成長型企業
中心執行董事錢志義、中銀總行投資銀行與
資產管理主管（海外）張洪寶、興業銀行香
港分行資本市場部聯席董事翁可通、興業銀
行香港分行工商業務部副總經理江一帆、招
銀國際固定收益部主管區俊杰，以及招銀國
際債務融資主管何誠軒等。

■■在產業金融推介交流會上在產業金融推介交流會上，，香港金融資產管理控股有限公司與濟南城建集團進行簽約香港金融資產管理控股有限公司與濟南城建集團進行簽約，，張張
軍軍（（後排右二後排右二））出席了儀式出席了儀式。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝


